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! ! ! !竞技场上，只有胜利
者才配得上鲜花掌声？不
是。体育精神，往往比金牌
更闪耀。这届全运会，上海
男乒老将许昕就是最典型的代表。

昨晚的乒乓球男子双打决赛，
许昕和马龙这对跨地区组合苦战
!局，最后 "比 #惜败上届冠军樊
振东$周雨，憾失金牌。输了球，现
场观众却都为许昕送上了热烈掌
声，以表达崇高的敬意。
为何要为失败者鼓掌？看许昕

一眼就知道了。他的腰间，缠着足有
半尺宽的护腰。换做常人，别说如
此高强度的比赛，恐怕躺着都难受。
不止是腰伤。更要命的是，身为

左手将，许昕的左肩早就伤了，而且
伤得非常严重。本届全运会，许昕还
身兼团体、单打、双打三项，一路打

下来，人们已经习惯他在比赛中一
次次申请医疗暂停，临时敷冰袋、做
按摩。看他的比赛，简直心疼。

央视体育频道专门为许昕做
了一个小专题：轻伤不下火线的老
将。男子团体决赛中，许昕肩伤严
重复发，几次差点顶不住，别说回
球，连抬起手来都困难。身边的上
海乒羽中心主任王励勤，还有国家
队的老教练吴敬平都劝他“实在不
行就算了”。倔强的许昕一言不发，

拿起拍子继续上。
结果，他带领上海队夺得男团

金牌，这也是上海队时隔 %&年再
次登顶全运会男团冠军。作为队内
的核心，许昕功不可没。很多人以
为，这下总该满足了吧？他却还坚
持在男单、男双一轮一轮打下来。
最令人印象深刻的，是在男单

四分之一决赛后，许昕脱下球衣，接
受队医的场边治疗。眼前的一
幕，足以让人震惊———许昕的肩
膀上缠着胶带，腰上也缠着胶
带，一层又一层，差不多可以用
“遍体鳞伤”来形容。很难想象，
这几天他是怎么坚持下来的？

世界杯、世乒赛、奥运会，冠军
已经拿了个遍，许昕其实早就“功
德圆满”了，他怎么还这么拼？能解
释的，唯有不服输的性格、顽强的
意志品质。

其实，许昕昨天还是打着麻药
上场的，加上肩伤、腰伤，比赛中他
一度连弯腰捡球都变得十分艰难，
却咬着牙拼到了第 !局，他真的是
用生命在打球。
还能说什么呢？只有由衷地送

上一句话：许昕，好样的！你是真的
英雄！
记者 关尹 !本报天津今日电"

! ! ! !这是一场并不算精彩的比赛，却是一场至关重
要的比赛。'比 (，上海 )&(男足昨晚小胜辽宁队，
成功跻身全运会决赛。嗓子已经喊哑的主帅成耀东，
对于球员的表现感到满意，“毕竟是半决赛，队员发
挥有些紧是正常的，好在进球机会抓住了。上海和浙
江是最强的两支队伍，能够会师决赛也很正常，我们
的目标肯定是卫冕成功。”

这场半决赛，很不好打。虽然辽宁队实力偏
弱，但是该队比较注重防守，而且本次全运会赛制
也相对有利于弱队———*( 分钟内只要守到平局，
就可以点球决胜负，此刻两队实力上的差距将被抹
平，运气成为更重要的因素。成耀东不想让上海队
的命运被运气左右，他审时度势后的三次换人，次
次都收到效果：上半场中场有些失控，他换上一个
队员加强中场，让上海队占据主动；前锋张华晨有
伤在身发挥一般，他立即换上另一名前锋陈彬彬，
后者上场几分钟就送出了助攻；比赛还剩十几分钟
时，他又换上一名后卫加强防守，成功把胜果保住。
终场哨响，成耀东长舒一口气，拿起一瓶水连续

灌了几口———这场比赛，他几乎全场站着指挥，嗓子
都喊哑了。“比赛还剩 +(分钟时，我一喊就发现不
对，嗓子哑了。”赛后成耀东有些无奈地说，“还好明
天能休息一天，否则嗓子要‘罢工’了。”比赛结束不
久，现场督战的上海市体育局局长黄永平就赶到场
内，他高兴地握着成耀东的手不停夸赞球队表现。黄
永平的心里有个梦，那就是上海男女足能包揽全运
会 #个冠军，现在已经拿了两个，另外两支球队也成
功晋级决赛，他的梦想已经实现了一大半，怪不得他
如此开心。
虽然已经杀入决赛，但是赛后的更衣室里，上海

)&(男足的队员们并未显得很兴奋，大家在换衣服
的同时只是轻声交流着比赛的得失，因为他们知道，
还有一场最重要的比赛等着他们，现在还不是庆祝

的时候。陈彬彬和进球功臣胡靖航
展望决赛时说：“已经走到了这一

步，肯定是冲着冠军去
啊。”

记者 李元春

!本报天津今日电"

! ! ! !四年前，她们在辽宁留下遗
憾；四年后，她们在天津成功圆
梦。昨天在京沪粤三强鼎立的全
运会高尔夫女子团体赛场，叶莉

英、阎菁、鲁婉遥
及叶雷组成的上
海队顶住压力，

以 ,-!杆 !低于标准杆 !"杆"的
成绩获得金牌，终于弥补了四
年前与冠军失之交臂的遗憾。
与四年前相比，如今的这支

上海队在人员上变动不大，除了
年仅 +. 岁的叶雷是首度加入
外，其余选手都算得上队里的
“老人”。熟悉高尔夫球圈子的人
或多或少都听说过叶莉英的故
事，从当初对这项运动一无所知
的小球童，到后来的国内晋级大
满贯第一人，/*岁的她有着传
奇的职业生涯，但四年前全
运会的那枚银牌让她有些
耿耿于怀。“年龄大了，不
但有伤，也有家庭，本来打
算不打了。”叶莉英说，
尽管也曾有过动摇，但
四年前的遗憾驱使
着她继续前行。对于
近年来受到伤病困

扰的这位传奇球手
而言，此次天津之
旅，将是她最后一次

站上全运会的赛场，意
义自然不言而喻。“其实，
四年前我的状态更好，当

时输掉了很遗憾。这一次，各
队的实力都很强，能夺冠也
是很圆满的结果，因为我以
后再也没机会参加全运会
了。”

年少成名，未来可期，这
是外界对于如今这支上海队
的评价。&+岁的阎菁在三年

前曾获得美国华盛顿大学的高
尔夫项目奖学金，是当年全美最
受瞩目的女子高尔夫新星。尽管
最终没有选择校园生活，但在提
前转为职业选手后，她依然闯出
了自己的一片天，两年前就已成
为国家队的成员。在老大姐叶莉
英的眼中，这个性格很乖的女生
对未来很有规划，也有着广阔的
提升空间。而另一位年少成名的
选手鲁婉遥与阎菁同岁，去年第
一次参加日巡赛就排到第 &%

位。用上海市高尔夫球协会副会
长王锦培的话说，鲁婉遥节奏
好、心态好、脑子好，前途不可限
量。除了这两张熟悉的面孔，本
届全运会，上海队阵中还杀出了
一位小将———+.岁的叶雷。在
与冯珊珊等名将的同场角逐中，
这位小将丝毫不落下风，成为上
海队的奇兵。
根据赛制，团体赛的成绩是

取各队四名球员中当日成绩最
好的三名，再进行累加。这意味
着，在持续数日的比赛中，每支
队伍每天最多只能有一名选手
“掉队”，否则成绩就会受到影
响。“这次比赛能够夺冠，很重要
的原因就是整体的力量。四轮比
赛，每天都有队员挺身而出，打
出好成绩。”王锦培透露，为了参
加这次全运会，队员们也作出了
很多牺牲，像昨天比赛完就第一
时间赶回日本的鲁婉遥，为了参
加全运会她连日巡赛没打完就
赶来天津，“她当时对我说，‘不
管怎么样，全运会最重要！’”
记者 李元春 !本报天津今日电"

真英雄
许昕一身是伤输也令人敬佩

现场

四年遗憾终弥补
三国演义定胜负
上海高尔夫球女队全运会夺金圆梦
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